

Lyon, et ils lui furent rendus. C'était le Pentateuque de l'ancienne bibliothèque du chapitre de Saint-Jean. Aujourd'hui, M. Ulysse Robert, qui avait publié les cinq premiers livres, vient de publier les deux autres, provenant, on le sait, de la collection de Verna. L'Académie de Lyon, en lui décernant le prix Chazières, a permis à M. Ulysse Robert de compléter l'*Heptateuque Lyonnais*.

Nous avons eu le plaisir de recevoir le dernier volume des *Annales de l'Union Architecturale de Lyon*. On y trouve le récit, avec croquis excellents, de l'excursion pittoresque, dirigée par la Société, sur Salles en Beaujolais, ancien siège du chapitre noble des chanoinesses-comtesses. Au passage, Villefranche fournit son appoint avec d'intéressants dessins; puis vient le château de Saint-André, à Châtillon-d'Azergues. C'est ce qui s'appelle joindre l'agréable à l'utile.

J'en dirai autant du premier fascicule que fait paraître l'*Office international des Collectionneurs*, qui vient de se créer à Lyon, et que nous attendrons à l'œuvre.

Un instituteur, M. H. Chailly, de Chazay-d'Azergues, nous a fait parvenir une très jolie plaquette, *Chazay-d'Azergues et sa légende*. Nous avons déjà l'histoire de Chazay, par l'abbé Pagani; l'étude de M. Chailly est plus succincte. Elle n'en contient pas moins certains documents anciens et inédits que l'auteur, comme instituteur et comme secrétaire de la mairie, pouvait consulter mieux que tout autre.

Enfin, j'annoncerai la prochaine apparition d'un volume appelé à être lu par de nombreux Lyonnais: *Dix-huit années de scolasticat et de régence dans diverses maisons de la Compagnie de Jésus*, par l'abbé Jules Romette.

C'est encore une page d'histoire qui revit avec ces vestiges de l'ancien quai d'Herbouville, que des travaux de construction d'égout viennent de mettre à jour en face le n° 15 du cours d'Herbouville.